JORNADA MUNDIAL DEL MIGRANTE Y DEL REFUGIADO MIGRATZAILE ETA ERREFUXIATUEN MUNDU JARDUNALDIA

[2023ko Irailak 24 – 24 de septiembre de 2023]

"Libres para elegir si migrar o quedarse" "Migratzeko edo geratzeko aske"

Querida Familia Diocesana:

En el inicio del nuevo curso 2023-2024, desde la **Delegación Diocesana de Migraciones,** nos acercamos para presentaros la **Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2023**, que, con el lema, "Libres para elegir si migrar o quedarse" – "Migratzeko edo geratzeko aske", celebraremos el último Domingo de este mes de Septiembre, el día 24.

Este año, el Papa Francisco desea que pongamos el foco en el **DERECHO A NO MIGRAR**, en *"la libertad que debería caracterizar siempre la decisión de dejar la propia tierra"*.

Nos invita a analizar las causas más y menos visibles de las migraciones forzadas contemporáneas.

Y trata de despertar y renovar un trabajo común, un compromiso, descubriendo "qué podemos hacer" y "qué debemos dejar de hacer" para promover y, como dicen nuestros Obispos, "garantizar condiciones de bienestar" necesarias "en los países de origen", para que las personas puedan "elegir con libertad si migrar o quedarse".

Así, nuestros Pastores, nos abren a "un nuevo modelo de abordar las migraciones", y nos animan a construir, en todo lugar, comunidades dispuestas a acoger, proteger, promover e integrar a todos, desarrollando una pastoral intercultural, en medio de una sociedad cada vez más diversa y multicultural.

Como siempre, entendemos que la mejor manera de celebrar esta Jornada es prepararla convenientemente en cada lugar, haya o no personas migradas. Donde las hay, para renovar y recrear con ellos, la convivencia y la fraternidad en la interculturalidad; y, donde no las hay, para crecer en sensibilidad y conciencia social y eclesial de acogida, hospitalidad y convivencia fraterna.

Como suele ser habitual, la Celebración Principal –a nivel Diocesano– la haremos en el marco de la EUCARISTÍA, celebrada en cada rincón de nuestra Iglesia Local, en cada una y las distintas localidades, Comunidades, Parroquias, Conventos, Monasterios, etc., donde nos jugamos la verdadera y auténtica inclusión de las personas migradas, y la renovación de nuestra Iglesia y nuestra Sociedad.

Os animamos a cuidar no sólo esta Jornada, sino también cada celebración a lo largo del año, recogiendo la vida y la riqueza de esta vivencia compartida con las personas migradas.

Este año, aprovechando el tiempo de Gracia que nos brinda el Jubileo de Estíbaliz, queremos acercarnos en Peregrinación al Santuario para presentarle a la Madre, la realidad Migratoria de nuestro mundo y de nuestro entorno más cercano.

Os animamos a participar y a que animéis a otras personas para ir juntos a Estíbaliz. Como se recoge en el Cartel, donde encontrareis toda la información, lo haremos el Sábado, día 23 de Septiembre. Quien desee ir, puede hacerlo por los medios que vea más oportuno (coche, bicicleta, andando, etc.), desde sus lugares o zonas de origen, ya sea Vitoria o Pueblos.

Desde la Delegación y la Comisión, nos parecía oportuno ofrecer un servicio de autobús, con Salida de Vitoria-Gasteiz (Plaza de San Antón) a las 10:30 h y vuelta a las 14:00 h desde Estíbaliz. Para ello se necesita hacer la reserva oportuna, llamando a la Delegación, dando vuestros datos, a nivel personal o colectivo. En principio, la fecha límite para apuntarse, sería el 17 de Septiembre, Domingo.

En Estíbaliz contaremos con la acogida de las Hermanas Peregrinas de la Eucaristía y con unos testimonios de migrantes, vinculados a distintos grupos y ámbitos de la vida diocesana. Trataran de sensibilizarnos con todo lo que se mueve alrededor de la decisión que empuja a tantos miles de personas cada día a salir de sus tierras en busca de una vida digna para sí y sus familias, y de impulsar nuestro compromiso por construir comunidades acogedoras que viven como verdadera Familia de Dios.

También cuidaremos la **Gazte Meza** del **Domingo 24 de Septiembre**, como habitualmente, **a las 19:30 h en la Parroquia de San Miguel de Vitoria-Gasteiz**, colaborando con **Pastoral con Jóvenes**.

Por correo normal recibiréis algunos materiales impresos relativos a la Jornada. Los mismos, y otros recursos, que podéis utilizar a lo largo del año, los podéis encontrar en la web de la Conferencia Episcopal Española y en la del Dicasterio para el Servicio del Desarrollo Humano Integral, Migrantes&Refugiados, del Vaticano:

- https://social.conferenciaepiscopal.es/jornada-mundial-del-migrante-y-el-refugiado-2023/
- https://migrants-refugees.va/es/recursos/2023-jornada-mundial-del-migrante-y-del-refugiado/

Gracias a todos y todas, por todo, por tanta vida compartida. Feliz inicio de curso.

Recibid un cordial saludo, también en nombre del Equipo de la Delegación Diocesana de Migraciones y de la Comisión de Migraciones.

Vitoria-Gasteiz, 8 de Septiembre de 2023.

Luis Fernando CORCUERA SALAZAR Delegado Episcopal de Migraciones